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Facilitation du payement des 
redevances des droits d'auteurs 

dues par les radios et télévisions

LE CONAPP SIGNE UN 
PROTOCOLE D'ACCORD 

AVEC LE BUTODRA

La Colombe

Le Conseil National des Patrons de Presse(CONAPP) a signé le mardi 2 
septembre 2014, avec le Bureau Togolais des Droits d'Auteur (BUTODRA)  
d'un protocole d'accord  relatif à un règlement négocié des dettes des 
médias audiovisuels.
La signature du protocole qui a eu lieu au siège du BUTODRA est le résultat 
d'une démarche entreprise par le CONAPP suite aux difficultés avérées  de 
certains de ses membres à s'acquitter  des redevances des droits d'auteurs 
dues par les médias audiovisuels.
Aux termes de cet accord, de grandes facilités sont accordées dans les 
modalités de règlement des redevances antérieures à l'année 2014. Ainsi 
par exemple une moitié du montant dû doit être payée dans les trois (3) 
mois à  compter de la date de signature du présent accord et l'autre sera 
converti en échange de service. Le média débiteur est tenu notamment  de 
réaliser et de diffuser des spots de sensibilisation conçus par le BUTODRA 
ou par l'organisme concerné ainsi que des émissions sur ses antennes et le 
tout à un prix préférentiel. S'agissant du règlement des redevances dues 
pour l'année en cours (2014), l'accord prévoit qu'elles soient payables dès 
mise à disposition de l'aide de l'État à la presse par un prélèvement 
automatique  à reverser au BUTODRA par le CONAPP.
D'un commun accord les deux parties ont convenu de la suspension 
provisoire de toutes les mesures ou actions en cours pour le recouvrement 
des créances, entreprises  par le BUTODRA. Plusieurs radios et télévisions 
de Lomé et de l'intérieur du pays étaient sous menaces et cet accord vient 
soulager les promoteurs des dites structures médiatiques.
 « Il était très important pour nous de conclure cet accord pour permettre à 
nos confrères de continuer leurs activités professionnelles dans une 
sérénité essentielle et  nécessaire pour relever les divers défis auxquels les 
médias togolais sont confrontés généralement. Nous comptons sur le 
sérieux des uns et des autres pour tenir nos engagements afin de donner 
une chance à la poursuite de ce partenariat gagnant-gagnant. » indique 
Jean Paul AGBO AHOUELETE, Président du CONAPP.

Germain POULI

Au moment où le conclave pour la emboiter le pas pour expliquer leur 
candidature unique des deux part de vérité. Comme si les pays 
groupements de l'opposition a du occidentaux n'avaient pas leurs 
plomb d'en l'aile, Jean Pierre Fabre a représentants ici au Togo pour des 
choisi de fuir ses responsabilités. compte- rendus beaucoup plus 
Tout comme en juin dernier, le jour fidèles à la réalité de la situation 
même où les députés devaient voter socio-politique du Togo.
le projet de loi sur les propositions de Quand on sait que le ministre Gilbert 
réformes const itut ionnelles et  Bawara vient de rentrer d'une 
institutionnelles, Jean Pierre Fabre tournée européenne qui l'a amené à 
s'apprête à nouveau  à effectuer  une accorder des interviews à des médias 
autre tournée en Europe et plus comme TV5 Monde, Africa 24, on 
part iculièrement en Allemagne. comprend ce qui fait courir l'homme. 
Comme en juin dernier, le président Seulement que le leader de l'ANC 
de l'ANC dit vouloir encore  expliquer oublie que Gilbert Bawara n'est pas 
à la communauté internationale ce encore candidat à une élection 
qui se passe au Togo. présidentielle et  s'il y a campagne 
De retour, en réponse à une question é l ect o r al e  e t  t o u r n ée d e 

naturelle d'une opposition togolaise de Togovi sur les raisons de sa sensibilisation à faire avec efficacité, 
encore très divisée, prend le chemin t ournée i l  af f i rmai t  que la ce ne serait qu'au Togo.
de l'Europe comme si le pouvoir se communauté internationale savait Jean Pierre Fabre qui prétendait 
trouvait là bas dans les capitales tout ce qui se passe au Togo. Trois avoir parcouru 82 localités au Togo 
étrangères.mois plus tard, le leader de l'Alliance n'est visiblement pas convaincu que 
Au lieu de s'atteler au plus pressant Nationale pour le Changement (ANC) son message a atteint sa cible. Se 
ici au Togo, à savoir la cohésion de reprend son bâton de pèlerin. A en tourner vers une diaspora qui ne 
l'unité indispensable de l'opposition croire un communiqué de la vote pas et vers une communauté 
et les tractations pour une seconde Fédération Internationale Europe de internationale qui est suffisamment 
relecture du projet de loi sur les l 'Al l iance Nat ionale pour  le informée sur les réalités togolaise 
réformes, Jean Pierre Fabre cour Changement (ANC), JP Fabre, son n'est que perte de temps et d'argent. 
pour « donner sa version » au président national, sera en tournée Et la question que de nombreux 
européens comme le reconnaissait européenne courant septembre. togolais se posent aujourd'hui est 
d'ailleurs dans une récente interview Jean Pierre Fabre compte organiser comment Jean Pierre Fabre a trouvé 
Er ic Dupuis, le Secrétaire à une réunion d'information avec ceux subitement les moyens pour faire 
l'Information de l'ANC. Ce dernier qu'il appelle « les amis du Togo » tous ces voyages et tournées au 
avait d'ailleurs avoué que parce que dans la  vi l le al lemande de point de verser dans le gaspillage de 
le ministre Bawara effectuait des Wuppertal. fonds.
tournées en Europe, eux aussi  C'est la deuxième fois que celui qui Nous y reviendrons.
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L'OISEAU VOYAGEUR JEAN PIERRE 
FABRE S'ANNONCE EN ALLEMAGNE A LA 

FIN DE CE MOIS
... sur les pas du Ministre BAWARA 

Après  la nomination en début d'année 2014 du concluant ». Recruté en avril, M. Ouyi Badji, Directeur des 
Commissaire général, suivie de celles des trois autres  Ressources Humaines était en période d'essai selon le 
commissaires chargés des douanes, des impôts et des contrat de travail signé avec l'OTR. Deux postes de 
services généraux, l'Office Togolais des Recettes, est direction et pas des moindre qui restent alors sans  
effectivement entré dans sa phase opérationnelle depuis responsables. Ajouté à cela, la récente suspension d'un 
quatre moins avec le recrutement des directeurs des inspecteur des douanes en service au Port Autonome de 
différents services et le déploiement de son personnel. Lomé. Cet inspecteur qui se serait rendu coupable d'un « 

changement  de procédures d'affectat ion des  Loin des soubresauts et dernières réticences des 
déclarations aux vérificateurs  sans autorisation douaniers notamment, les togolais, croyaient la machine 
appropriée », a été suspendu pour deux mois, période u bien huilées et totalement en marche, quand depuis la fin 
cours de laquelle l'intéressé a été prié de se tenir à la du mois d'Août, des indiscrétions font état de la 
disposition des enquêteurs chargés de faire la lumière sur démission du Directeur Anti-Corruption de l'Office. Selon 
ce disfonctionnement.le service communication de l'OTR joint par les confrères 

du journal Liberté, M. Kadjo Gnambi Zimare, Directeur Le moins qu'on puisse dire c'est qu'avec  une démission, 
Anti Corruption serait parti sur un accord consécutif à une un remerciement pour période d'essai non concluant et 
augmentation de salaire qu'il exigeait. On en était là une suspension dont on ne connaît pas les suites, il y a de 
quand on apprend que le Directeur des Ressources la place pour recruter à l'OTR.
Humaines et de la Formation Professionnelle a été Patrick NIMA
remercie par le Commissaire Général pour « essai non 

Office Togolais des Recettes (OTR)
DE NOUVEAUX  POSTES A POURVOIR  
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Naisssance de la MUCTAM, la Mutuelle pour les Conducteurs de Taxis Moto 
LA DOSI S’ENGAGE DANS LA LUTTE CONTRE LA 

PRECARITE ET LA VULNERABILITE DES ZEMIDJANS

La M UCTAM  (M ut uel l e des satisfaites à savoir avoir des 
Conducteurs de Taxis Moto-Togo), documents d'identité (naissance, 
c'est le nom du nouveau bébé, né de carte d'identité, nationalité), 
la conjugaison d'efforts entre la l'assurance maladie, l'assurance 
Délégat ion à l'Organisat ion du de la moto et aussi avoir un fonds 
Secteur Informel (DOSI) et les de reconversion. Très bientôt je 
Conducteurs de Taxis moto du Togo. suis sure que le gouvernement 
L'Assemblée générale constitutive répondra favorablement et c'est 
de ladite mutuelle qui s'est tenue à la sur que c'est dans le courant du 
FOPADESC à Lomé du 03 au 04 mois de septembre », a rassuré 
septembre a réuni une centaine de Madame AWADE.
délégués des conducteurs de Taxis Au-delà, les souhaits de tous évitant l'exploitation abusive des 
Moto venus des cinq (5) régions du seraient d'arriver à la reconversion Zémidjans par des propriétaires à 
Togo autour de Madame Ingrid des conducteurs de Taxis moto. Dans travers le système du « work and pay 
AWADE, Directeur Général de la ce sens Madame Ingrid AWADE a ». Un système de caution solidaire 
DOSI et des membres de son équipe. déclaré : « Désormais nous formons sera mis en place à cette fin. Avec la 
A l' issue de cet te Assemblée une famille et dans une famille il y a CNSS et la Direction Nationale de la 
générale, la MUCTAM s'est dotée de des discussions. A partir de Documentation plusieurs autres 
textes et d'organes de directions tels maintenant nous avons mis en facilités seront accordées à travers la 
que le Conseil d'Administration place des organes au sein desquels MUCTAM. Plus loin la mutuelle 
composé de dix (10) membres, le nous pouvons discuter et prendre bénéficiera également aux épouses 
Comité de Crédit avec sept (7) des décisions pour l'avenir de votre et  familles des membres. La 
membres et le Comité de Contrôle et act ivité et  surtout  pour la MUCTAM entend mobiliser des 
de Survei l lance avec six (6) reconversion. Comme on m'a dit fonds pour réaliser  plusieurs projets 
membres. Dans chacune de ces que 99% veulent se reconvertir, je destinés à sortir ses membres de la 
structures, les postes sont repartis crois que nous tous allons mettre le précarité et  de l' informel. Le 
par région avec une présence de la cap pour que ça se fasse. ». Zèmidjan – faut il le rappeler - , est un 
DOSI et du Ministère des Transports. act eur  impor t ant  de la vie 

économique et  joue un rôle Pour Madame Ingrid AWADE, DG de Plus de 20 000 Personnes 
important dans la société togolaise. la DOSI c'est un pas qualitatif qui est concernées par cette première 
La DOSI a pris la bonne option en fait dans le sens de la résorption de la phase
entamant par cette frange de la pauvreté. « Cette mutuelle va Environ 5051 conducteurs de taxis-
population active.permettre de fédérer tous les taxis motos, sont enregistrés pour le 

men exerçant dans le métier à deux démarrage de ce projet et parmi eux 
roues pour qu'ensemble nous Un Métier dont l'importance environ 2.000 sont employés et 
pussions trouver les solutions pour économique et sociale est vivent  dans la précarité. Ces 
sortir de la précarité, de la reconnue et saluée par la DG de la conducteurs ont 4701 épouses avec 
vulnérabilité », a-t-elle précisé. DOSIenvirons 11 000 enfants à leur 
Pour ce faire, les conducteurs de charge. Ainsi donc le projet ; dans sa « Les Zémidjans , acteurs de la vie 
taxis moto pourront compter sur première phase touchera environ 20 économique, relient les fermes les 
l ' a c c o m p a g n e m e n t  d u  000 personnes sur plusieurs plus éloignées aux grandes 
gouvernement togolais à travers le produits agglomérations. Ils favorisent le 
ministère des transports et la DOSI. « transport des produits agricoles, des 
Le gouvernement togolais par marchandises et des commerçants Quelques Produits et Services de la 
l'intermédiaire de la DOSI et du des villes et de villages vers les MUCTAM
ministère des transports est disposé marchés. Avec les difficultés que La MUCTAM qui n'est pas une à accompagner les conducteurs de rencont rent  les voi t ures de mutuelle d'épargne et de crédit taxi moto dans ce cadre de transport sur les routes, dans les classique, servira de cadre pour citoyenneté exemplaire parce que villages et hameaux reculés, recourir l'élaboration et la mise en œuvre de c'est eux-mêmes qui ont décidé se aux Zémidjans devient souvent la plusieurs projets. Avec la compagnie p r e n d r e  e n  m a i n  e t  l e  première alternative pour arriver à GTA/C2A, il est convenu un package gouvernement les accompagne », a assurer les transports des personnes assurance qui comporte l'assurance rassuré Madame Ingrid AWADE. et des marchandises. Il est donc de la moto avec la responsabilité 
Les conducteurs de Taxis Moto ont important de souligner l'importance civile, une couverture sociale qui 

réalité en fin de compte et on adhère quand à eux expr i mé l eur  de cette activité tant sur le plan prendra en charge près de 80% des M. ADAM Aboudou Kassimou, reconnaissance au gouvernement économique que social. D'où la ent i èr ement .  El l e s' appel l e frais médicaux. L'assurance couvre Secrétaire Générale Adjoint des Taxis aujourd'hui MUCTAM. Et quand nous togolais à travers la DOSI. Ils ont nécessité de s'assoir, discuter et également l'invalidité et l'Epargne- Moto Tchaoudjo : « C'est une rentrerons nous allons pouvoir profité de l'occasion pour présenter réfléchir ensemble afin de trouver retraite. Avec l'appui de la DOSI, il est opportunité qui nous est offerte. échanger avec nos frères.des doléances parmi lesquels les voix et moyens pour améliorer les prévu un fond de reconversion pour Parce qu'il y a des atouts qu'on vient Entre temps il y a eu une campagne l ' ét abl i ssement  des p i èces conditions de vie et de travail des les conducteurs de taxi motos qui ne d'acquérir  surtout  concernant  foraine qui nous avait  aidés à d'identités. conducteurs de taxi moto que vous souhaitent plus poursuivre leurs l'assurance. Il y a 3 catégories immatriculer nos motos. Je félicite le êtes. » a précisé dès l'ouverture des Dans sa réponse, Madame le DG de activités dans ce domaine. En faveur d'assurances qui nous couvrent gouvernement pour cette  campagne t ravaux, Mme Ingrid AWADE, la DOSI n'a pas manqué de les de ceux qui ne sont pas propriétaires maintenant : il y a l'assurance moto, qui nous a fait beaucoup de bien Directeur Général de la DOSI. Plus de rassurer sur les processus déjà l'assurance santé et l'assurance de leurs motos, l'Etat aidera à avoir surtout par rapport au coût. Non 215 000 conducteurs de taxi-moto engagés en ce sens. « Aujourd'hui, l'outil de travail à un coût très réduit. retraite. On n'imaginait  que le seulement ils sont venus vers la sont recensés à travers le pays.nous avons déjà commencé à Zémidjan était jeté à la poubelle, cette Dans la phase de démarrage prévu population mais le coût était réduit ce discuter avec les autres instituions La Rédaction occasion nous a prouvé le contraire. » d'ici fin septembre, un millier de qui a fait que la population aussi partenaires comme GTA/ C2A, la motos seront bientôt mis à la s'était investie. Mais certains ont raté Caisse Nationale de Sécurité disposition des conducteurs. Outre M .  I M ADAH Aboudoul aye  cette chance à cause de l'affluence. Le Sociale, la Direction Générale de la la facilitation d'accès aux outils de Responsable des Conducteurs de souhait c'est que cette campagne LA MUCTAM VUE PAR Documentation Nationale pour voir Taxis Moto Sotouboua : « Nous travail, ce contrat de fourniture de puisse être refaite. »dans quelle mesure toutes les LES CONDUCTEURS DE mot os per met t ra de l ut t er  venons de nous rendre compte qu'on Propos recueillis par Paul doléances qu'ils ont présentées au n'est plus à l'ère des promesse, que la davantage contre la précarité en TAXIS MOTO KATASSOLIgouvernement peuvent être mutuelle dont on nous parlait est une 

Un Package Assurance, Un Fonds de Reconversion, Un millier de Motos bientôt disponibles, Plus de 20 000 bénéficiaires concernés par la phase de démarrage
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Université des vacances des régions Kara et Savanes
LA MAJORITE SILENCIEUSE 
MAINTIENT LE CAP SUR LA 
PRESIDENTIELLE DE 2015

Initiées depuis quelques semaines Dans la région de la Kara, c'est choix son déterminants au regard de 
déjà, les Universités de vacances du l'Association des Jeunes Engagés de la majorité que nous constituons et 
Mouvement des Jeunes pour la la Kara (AJEK) qui a mobilisé ses notre nouvel engagement doit  
Po p u l ar i sat i o n  d e  Bo n n e  membres le 30 août à Bassar dans le désormais être à l'opposé du grand 
G o u v e r n a n c e s  ( M JP G )  cadre de l'université de vacances du silence qui nous caractérisait par le 
communément appelé la « Majorité MJPG. Pour le Président de l'AJEK, passé et  que certains acteurs 
Silencieuse » ont posées leurs valises Monsieur Régis TALIKPETI, c'est po l i t i ques exp l o i t ai ent  en  
dans les régions de la Kara et des l'occasion pour la jeunesse de la Kara prétendant parler en notre nom », a 
Savanes la semaine dernière. C'est la « d'actualiser ses connaissances et martelé le Président de l'AJEK.
ville de Dapaong dans les Savanes et redéf i ni r  l es bases de son C'était aussi l'occasion pour les 
Bassar dans la Kara qui ont accueillis engagement pour le rayonnement membres de l'AJEK de se prononcer 
les jeunes respectivement les 29 et int ernat ional  du Togo et  le sur certains sujets majeurs de 
30 août dernier sous le thème « rayonnement de ses fils ». l'heure. Ils se sont ainsi félicités des 
Réfléchir sur les stratégies à mettre Mais avant tout, cette rencontre a efforts de modernisation de la justice 
en œuvre pour une victoire été l'occasion pour les jeunes de la togolaise.
écrasante de Faure GNASSINGBE en Kara de « se remobiliser, de se mettre A l'heure où les principaux débats 
2015 ». en ordre de bataille pour affronter politiques tournent autour de la 

avec le succès at t endu, les présidentielle de mars prochain et de 
Le REJAD déjà en ordre de bataille prochaines échéances électorales l a  can d i d at u r e  d e  Fau r e  

pour 2015 qui approchent à grands pas et qui GNASSINGBE, la jeunesse togolaise, 
A Dapaong, c'est le Réseau des mettent  déjà les états majors notamment celle réunie au sein de la 
Jeunes pour  l ' Act i on et  l e politiques en ébullition », a précisé Majorité Silencieuse ne cesse de 
Développement à la Base (REJAD) M. TALIKPETI. lancer des appels pour que le Chef de 
qui, en tant que mouvement de base Pour ce faire, la « Majorité l'Etat se représente. Avant elle, la 
de la « Majorité Silencieuse » a Silencieuse », section Kara décide de CFU (Convention des Femmes pour 
conduit  les t ravaux de cet te briser le silence qui pendant  Unir) avait  déjà réclamé cette 
université des vacances. L'objectif longtemps a été exploité par de candidature.
principal assigné à cette rencontre, à nombreux acteurs politiques. « Nos Pablo ZOUBE
l'heure où le débat politique tourne 
autour de la présidentielle de 2015, 
est la mobilisation des ressources et 
des énergies pour porter à la victoire 
le candidat naturel de la jeunesse. 
« Nous devons, au cours du présent 
rendez-vous définir les stratégies 
novatrices qui correspondent à nos 
réalités afin de mettre toutes les 
forces vives de la région à 
contribution à tous les niveaux du 
processus électoral jusqu'à assurer la 
victoire définitive de notre candidat, 
le Président de la République Faure 
GNASSINGBE » ,  a décl ar é 
l 'Honorable David Bolagbede 
BANKATI, président du REJADE.
Au-delà de cette visée électoraliste 
qui s'est  imposée du fait  de 
l'actualité, les universités des 
vacances du MJPG, session régionale 
de Dapaong s'est efforcée à fédérer 
les énergies en vue de permettre à 
chacun d'apporter sa touche au 
processus de renforcement de l'Etat 
de droit, de la démocratie et du 
développement socio économique 
et de réconciliation du Togo. « Nous 
sommes convaincus que c'est en 
travaillant dans la synergie que nous 
pouvons contribuer de façon efficace 
à cette nouvelle politique mise en 
œuvre dans notre pays », précise 
l'Honorable BANKATI. 

Les Jeunes Engagés de Kara, 
membres de la « Majorité 

Silencieuse » décidés à « briser le 
silence »

Le Chef du Gouvernement Artheme pour permettre aux radios des zones 
Seleagodji AHOOMEY-ZUNU multiplie rurales pour qu'elles  participent à 
ses rencontres de sensibilisation sur la intensification de la campagne de 
fièvre hémorragique à virus Ebola avec sensibilisation des populations.
diverses couches de la population A l'heure où le Togo est encore 
togolaise. Apres avoir discuté avec les épargnée du virus Ebola, il est  
chef s r el i gi eux et  l es chef s important de redoubler de vigilance à 
t r ad i t i o n n e l s,  LE Ch e f  d u  tous les niveaux. Les journalistes 
gouvernement a rencontré hier à la auront alors la lourde mission de 
Primature, les professionnels des diffuser les mesures à prendre pour 
medias. éviter ce virus tout en évitant de 
Le Premier ministre a eu à rappeler aux s'accrocher aux rumeurs dans le 
journalistes qu'il n'existe aucun cas de t raitement de l' informat ion. Les 
malade atteint d'Ebola. Avec les autorités sur le plan sous-régional 
leaders d'opinion, il va établir un unissent aussi leurs forces pour 
partenariat qui leur permettra de faire endiguer le mal. Pour rappel, le 
une large diffusion des messages de gouvernement a mis sur pied un centre 
sensibilisation sur cette maladie qui d'isolement et un numéro vert, le 111, 
continue de faire des dégâts dans les que tout le monde peut composer 
pays comme la Guinée, le Liberia, la pour  avoi r  des i nfor mat i ons 
Sierra-Leone et le Nigeria. A entendre nécessaires sur le virus Ebola et 
le Premier Ministre, des dispositions annoncer tous les cas suspects.
seront aussi prises dans un bref délai La Rédaction   

Sensibilisation des populations sur le 
virus Ebola

APRES LES RELIGIEUX ET 
LES CHEFS TRADITIONNELS 

LE PREMIER MINISTRE 
RENCONTRE LES MEDIAS

De la pollution à la modification des écosystèmes en passant par 
l'insalubrité, les sachets plastiques non biodégradables, créent 
beaucoup de dommage à l'environnement. Le décret n° 2011-003/PR du 
05 janvier 2011 a été donc pris pour interdire la production, 
l'importation, la distribution et la commercialisation des sachets et 
emballages non-biodégradables au Togo. Dans cette optique, le 1er 
septembre a été retenue comme date moratoire. Et pourtant, certains 
industriels continuent de produire et de vendre ces sachets. Cette 
semaine, le gouvernement à travers un communiqué, a encore prorogé 
la date moratoire de 2 mois, histoire d'inviter les industriels et 
commerçants de ces sachets et emballages toxiques à se conformer à 
audit décret. 
Les ministres en charge de l'industrie, du commerce et de 
l'environnement ont acquis des appareils détecteurs pour faire le 
contrôle des emballages biodégradables. A partir du 1er novembre, les 
forces de sécurités et  les inspecteurs assermentés vont  
systématiquement reprendre le contrôle.   Selon ce communiqué, tous 
les contrevenants s'exposent à la rigueur de la loi et les peines peuvent 
être la saisie, les amendes comprises entre 5 et 10 millions de francs CFA 
et même les peines  d'emprisonnement allant de deux mois  à deux ans.

H. L  

Protection de l'environnement
L'INTERDICTION DE PRODUCTION 
ET D'IMPORTATION DE SACHETS 

NON BIODEGRADABLES 
PROROGEE AU 1ER NOVEMBRE
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lecture.  Elle va donc profiter de son 
mandat pour susciter le goût de la 
lecture chez les jeunes scolaires à 
travers divers concours, des dons de 
livres etc. son projet est financé à 
hauteur de 125 millions de francs 
CFA. Hier, dans une émission 
spéciale, « la nuit des lauriers » sur la 
chaine mère, la TVT, la miss et ses 
dauphines sont  rent rées en 
possessions de leurs cadeaux.
Organisé pour la 20e fois au Togo, le 
concours de beauté Miss Togo 
célèbre la femme t ogolaise 
reconnue battante, entreprenante, 

Elles étaient au total 21 candidates à cette belle célébration de la beauté intelligente, mais aussi séduisante et 
la quête de la couronne de la 20e togolaise. attentionnée. Pour la ministre de la 
édition de Miss Togo. A l'issue de la Après cette élection, la nouvelle Communication, de la Culture, des 
grande finale qui s'est déroulée le ambassadr ice de la beaut é Arts et de la Formation Civique, 
samedi 30 août 2014 devant de togolaise, la Miss Togo 2014 va tisser l'évènement Miss Togo est un 
milliers de téléspectateurs et en une nouvelle corde au bout de catalyseur de la valorisation de la 
présence d'une foule immense au l'ancienne déjà t issée par son femme et  du développement  
palais des congrès de Lomé, cette prédécesseur, Mlle Edwige SEGBE, socioéconomique qu' i l  f aut  
couronne tant  convoitée est   Miss Togo 2013. En effet, le thème de absolument encourager. C'est « un 
revenue à Mlle Tatiana Mariama l'année écoulée : « les TIC au service cadre mobilisateur et un moteur de 
CAMARA. Elle est suivie par  Mlle de l'éducation des jeunes en milieu cohésion sociale dont l'impact 
Gaëlle Akou Yayra ADZOH et Mlle rural » a été reconduit pour cette 20e économique et social doit continuer 
Jessika Tèlé Augustine MENSAH, édition. Miss Tatiana, compte mettre à croître », a-t-elle déclarée à 
respect i vement  1ère et  2e la promotion de la lecture au centre l'ouverture de la grande finale de 
dauphine. Plusieurs délégations de son projet social. Pour elle, on cette 20e édition de Miss Togo.
dont Miss, Côte d'Ivoire, Miss Bénin, assiste aujourd'hui à une baisse de Londou KAWANA   
Miss Congo, Miss Nigéria et Miss niveau chez les élèves, une baisse 
Ghana ont honoré de leur présence due en  partie à la négligence de la 

Miss Togo 2014
MLLE TATIANA MARIAMA CAMARA, 

LA NOUVELLE REINE DE LA BEAUTE 
TOGOLAISE 

Le Togo est en plein mouvements avec référant à l'origine togolaise des 
les créations de divers produits, les produits. Il se charge d'identifier les 
innovations et des micros entreprises produits et services de qualités en vue 
qui foisonnent de partout. En vue de d'une promotion. Il est également une 
rendre tous les produits fabriqués, puissante arme de lutte contre la 
plus visible sur la scène nationale, piraterie et  la contrefaçon des 
régionale et internationale, le label produits togolais grâce à un dispositif 
Made in Togo a été officiellement informatique qui sera mis en place 
lancé la semaine dernière. Désormais, pour l'authentification des produits.
ce l abel  va per met t r e aux Pour M. Germain MEBA, Vice-
entrepreneurs, ingénieurs, designers, président  de la Chambre du 
art isans… bref, tous ceux qui Commerce et d'industrie du Togo 
s'investissent dans la création et (CCIT), le label Made in Togo qui 
l'innovation au Togo de s'affirmer par entend valoriser les créat ions 
leurs œuvres. togolaises af in qu'elles soient  
Pour les initiateurs, le label Made in achetées, doit  êt re une f ierté 
Togo est une plate-forme qui va nationale. « La CCIT va faire en sorte 
remédier au manque de promotion que ce soit une réussite pour qu'on ait 
des produits togolais. « Nous avons des opérateurs économiques qui vont 
estimé qu'il est de notre devoir de créer des emplois pour résorber le 
mettre en avant nos produits, de les chômage », a-t-il dit. A entendre le 
mettre en valeur afin qu'ils soient Directeur de la promotion du secteur 
connus. Donc, le label vise à parler des privé, grâce à la richesse et aux 
savoir-faire togolais et de les mettre emplois que cette init iat ive va 
en exergue pour  i nci t er  l es contribuer à créer, le Togo va se 
populations à les consommer », a posi t i onner  sur  l a vo i e de 
indiqué M. Ghislain Sitou Yibokou, l'émergence.
l'associé-Gérant de Made in Togo. Ce H. L.
label est une marque commerciale se 

Promotion des produits fabriqués au 
Togo

MADE IN TOGO, LE LABEL 
DES TOGOLAIS

condi t i ons de t ravai l  dans 
l'enseignement. Les demandes de la 
FE. SY.T. E.T à l ' end r o i t  du  
gouvernement tournent autour de la 
mise à disposit ion de chaque 
enseignant d'un kit pédagogique, de 
la créat ion d' inf rast ruct ures 
adéquates et du respect des ratios 
élèves/enseignant. Entre autres 
revendicat ions, le FE.SY.T.E.T 
demande l ' inst aurat ion d'un 
système de formation continue et 
l'accélérat ion du processus de 
création de la coopérative des 
enseignants.
A ce jour où le SYNTET cède la place à 
la FE.SY.T.E.T, il se félicite d'avoir été 
l'un des premiers syndicats à 
demander la suppression du corps 
des Enseignants volontaires du 
primaire comme du secondaire par C'est par un congrès tenu le 29 août Général du SYNTET.
leur intégration dans la fonction Pour lui, la naissance de cette dernier que la Fédérat ion des 
publique. A ce jour 5000 des 8500 EV nouvelle fédération était devenue Syndicats des Travail leurs de 
recensés au primaire ont été recruté. un impératif à partir du moment où l ' En se i gn e m e n t  d u  To go  
Les dossiers de ceux du secondaire le SYNTET ne pouvait plus contenir le (FE.SYN.T.E.T) a vu le j our.  
sont en étude grâce aux insistantes nombre d'adhérents de plus en plus Regroupant quatre syndicats de base 
demandes du SYNTET.élevé après un an d'existence dans le à savoir le SY.NT.E.P.P (Syndicat 
Autre caractéristique du SYNTET, il a monde syndical. « Un an après sa Nat ional des Travailleurs des 
été parmi les tous premiers à appeler création, et face à une adhésion Enseignements Préscolaires et  
le monde scolaire au calme à chaque massive des t ravai l leurs de Primaires), le SY.N.T.A.E (pour les 
fois que cela s'est avéré nécessaire, l'enseignement, le SYNTET se révèle Travailleurs de l'Administration des 
co n t r i buan t  ai nsi  au  bo n  trop étroit pour contenir toutes ces Enseignements), le SY.N.T.E.T.F.P 
déroulement des examens de fin bonnes volontés. D'où la nécessité (pour l'Enseignement Technique et 
d'année. Notons que le SYNTET a été d' une rest r uct urat i on pour  la Formation Professionnelle) et le 
porté sur les fonds baptismaux le 24 permettre à tous de s'y retrouver. SY.N.T.E.S (pour l'Enseignement 
août 2013, dans un environnement Cette restructuration passe par la Secondaire), le FE.SYN.T.E.T est né du 
social caractérisé par un bras de fer mutation du SYNTET en fédération Syndicat National des Travailleurs de 
entre le gouvernement et  les des syndicats des travailleurs des l'Enseignement du Togo (SYNTET).
fédérat ions des syndicats de A l'issue de ce congrès constitutif, un enseignements partageant la même 
l'éducat ion. A l'époque, cette bureau provisoire de 13 membres a vision », a déclaré M. ABAGLO.
situation faisait planer l'épée de Cette vision commune aux membres été élu pour conduire la FE.SY.N.T.E.T 
Damoclès sur l'année scolaire en de la FE.SY.N.T.E.T, selon M. ABAGLO à son congrès statutaire dans un an. 
cours. est très simple. Au-delà des primes, Ce bureau est dirigé par M. ABAGLO 

Paul K.  i ls visent  l ' amél iorat ion des Esè Ayité, anciennement Secrétaire 

Un an après sa création
LE SYN.T.E.T FAIT PLACE A LA 

FE.SYN.T.E.T 

à quoi elle s'exposait et si la couronne 
ne pèserait pas trop lourd pour elle. 
Pourra-t-elle, dans ce contexte, 
accomplir les tâches à elle assignée ? 
Pourra-t-elle valablement représenter 
le Togo à des concours internationaux 
où la pression est immense. Toutefois, 
à la quest ion de savoir si elle 
abdiquerait à sa couronne, Mlle 
Tatiana CAMARA déclarait « Non, pas 
du tout. Je ne vais pas renoncer à ma 
couronne mais c'est une élection de 
haut niveau et quand je me suis 
présentée à l'élection Miss Togo j'avais 
un rêve mais le fait de réaliser ce rêve, «Je n'en revenais pas et même je n'en reviens toujours pas. ».jusqu'au jour d'aujourd'hui je n'en 
La presse dans son ensemble n'a pas reviens toujours pas. J'ai l'impression 
été tendre, ni avec la Miss, ni avec le de rêver. Est-ce que je rêve ? Est-ce 
comité. Parmi les points évoqués, que c'est la réalité ? Est-ce que c'est 
l'organisation de la soirée qu'elle juge moi ? Je n'en reviens toujours pas. 
« fade » et pas à la hauteur du J'essaye de retrouver mon esprit, 
vingtième anniversaire, le plateau des j'essaye de dire est-ce que tu rêve ? 
artistes invités, les incohérences C'est tout un honneur pour moi de 
portant sur l'âge et le niveau d'étude représenter le Togo. Mais pour le 
de la Miss, la composition du jury et moment je n'en reviens toujours pas. 
l'élimination dès le premier tour de la Je suis toujours très émue ! ». Ce sont 
candidate Numéro 9. Pour le là les premières paroles de Mlle 
Président du comité Miss Togo, M. Tatiana Mariama CAMARA lors de sa 
BAKA,  t ou t es ces cr i t i ques toute première conférence de presse 
n'entachent en rien la qualité de la organisée 86 heures après son 
soirée car ce ne sont que des points de élection en tant que Miss Togo 2014. 
vue. Quant au choix de Mlle Tatiana, il La conférence de presse prévue à la fin 
incombe au jury et s'impose au de la soirée, le samedi 30 août 2014, 
comité, a-t-il laissé entendre.ayant été annulée car « la Miss ne 
Hier soir, à l'heure où nous étions sous tenait pas sous le coup de l'émotion », 
presse, se déroulait la traditionnelle selon le comité Miss Togo.
soirée des lauriers ; au cours de Si 86 heures après, l 'émot ion 
laquelle la Miss et ses dauphines empêche encore Mlle CAMARA 
reçoivent les honneurs et les cadeaux d'exprimer dans la logique et la 
des sponsors. cohérence des idées, on est en droit 

Paul KATASSOLI de se demander si elle ne savait pas ce 

86 heures après son élection, Miss 
Tatiana CAMARA, toujours sous le coup 

de l'émotion
LA COURONNE TROP 
LOURDE A PORTER ?
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1ère édition de la JMCA le 24 janvier 2015 à Lomé
LE COMITE D'ORGANISATION 

RENCONTRE LES ACTEURS CULTURELS
l'Afrique. Elle se propose d'offrir un 
podium au continent africain pour 
réfléchir sur la place de la culture 
dans le développement de l'Afrique. 
La culture étant quasiment le seul 
domaine où les africains peuvent 
prétendre à la première place, il est 
impérieux de la valoriser et d'en tirer 
le maximum de profit. Les réflexions 
tourneront autour de la culture 
comme source de revenu et de 
création d'emploi.
Au programme de cette première 
édition, des colloques sur le rôle de 
la culture dans la prévention des 
conflits et sur la reconnaissance du 
rôle économique de la culture. La 
Journée Mondiale de la Culture 
Africaine devra évoluer de l'initiative 
civile à une décision politique pour 
l'instituer de façon officielle.          

Dans le cadre de l'organisation de la manifestation. Par ce processus, le Bien que focalisées sur la journée du 
Journée Mondiale de la Culture comité d'organisation de la JMCA 24 janvier, les activités marquant la 
Africaine (JMCA), la première du ambitionne impliquer toutes les 1ère édit ion de la JMCA se 
genre, le 24 janvier 2015 au Togo, le couches sociales, actrices du monde dérouleront du 23 au 25 janvier 2015 
Comité d'organisation, avec à sa tête culturel dans l'organisation de ce à Lomé et dans certaines villes de 
John DOSSAVI a entrepris une série grand événement. l'intérieur. Le choix du 24 janvier 
de consultations. Ainsi, après les Une journée mondiale pour célébrer pour célébrer la culture africaine 
médias en général et la presse en la culture africaine ; c'est une vient de l'adoption de la Charte de la 
ligne, des rencontres tous azimuts occasion pour les pays africains de renaissance de la Culture Africaine 
sont prévues. C'était le tour, le 2 réfléchir à la contribution de la adoptée le 24 janvier 2006 par les 
septembre dernier des artistes, culture dans le développement de Chefs d'Etat et de Gouvernement de 
promot eurs cul t urels, chefs l'Afrique. Et c'est le Togo qui aura l'Union Africaine. Le choix du Togo 
traditionnels et religieux au Centre l'honneur d'accueillir la première est le fruit d'une volonté conjuguées 
culturel Filbleu d'Adidogomé. édit ion de la JMCA (Journée des responsables du RAPEC et leurs 
Lors de cette rencontre, il était Mondiale de la Culture Africaine) le partenaires au premier rang 
question d'échanger sur l'accueil 24 janvier 2015. Initiative de la desquels l'UNESCO et les ACP.
que les populat ions togolaise société civile africaine, la JMCA est Pablo ZOUBE
devraient réserver à une telle un moment  hist or ique pour  

humanitaire pendant les vacances ou 
dans la première semaine de la 
reprise des classes. Ce geste 
permettra à ces enfants d'être dans 
les mêmes conditions que leurs 
camarades mieux lot is et  de 
démarrer avec déterminat ion 
l'année scolaire. On peut faire des 
dons en vivres à tout moment mais 

A quelques semaines de la rentrée faire un don de fournitures scolaires 
scolaire, l'information la plus relayée plus d'un mois après la reprise des 
par les médias, se résume aux dons cours serait jouer à un médecin après 
en fournitures scolaires que les la mort. En effet, un mois après la 
politiques, divers sociétés, ONGs, et rentrée, les élèves et surtout ceux en 
des personnes de bonne volonté font classe d'examen font déjà face à des 
aux enfants défavorisés qui se évaluations et ce n'est pas en ce 
retrouvent soit dans des orphelinats moment que les défavorisés doivent 
ou dans les villages enclavés. bénéficier des dons pour rattraper le 
Cep en d an t ,  o n  r em ar q u e  train déjà en marche. 
mal heur eusement  que ces Les cours de vacances démarrés au 
fournitures se distribuent plusieurs début du mois d'août tirent déjà à 
mois après le début des cours. Selon leur fin. En 3 ou 4 semaines, les 
certains donateurs, il est difficile de élèves participants ont été initiés aux 
regrouper les enfants pendant les programmes qui les attendent dans 
vacances pour leur donner des leur nouvelle classe. Les redoublants 
fournitures. Ils préfèrent  alors quand à eux ont essayé de prendre 
attendre la rentrée pour faire leur une nouvelle base avant la rentrée 
don dans des écoles. D'autres proprement dite. C'est donc le 
j ust i f i ent  ce r et ard par  l a moment pour les personnes de 
mobilisation des ressources qui bonne volonté de laisser parler leur 
prend parfois un peu de temps. cœur et de commencer à voler au 
Etant donné que les fournitures secours des élèves nécessiteux afin 
scolaires sont importantes  pour le de leur donner le sourire et leur 
démarrage de la rentrée, il serait assurer une bonne rentrée scolaire.
préférable que les donateurs Hubert LENOIR 
s'activent pour faire cette œuvre 

Dons de fournitures scolaires
SOUTENIR LES ELEVES 

NECESSITEUX EN TEMPS 
OPPORTUN
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Championnat du Monde de Judo 
LE PRESIDENT  FAURE SALUE LA 
CONSECRATION DE LA FRANCO-

TOGOLAISE, CLARISSE 
AGBEGNENOU, CHAMPIONNE DU 

MONDE (-63 KG)

internationaux, Eddy Olivier du 
Mali, Christo Folly de la France, Toto 
Tchilatchi, Arka'n, Yao Bobby, 
Honoré Adabadji etc, ont offert des 
prestations en live au public. Un 
hommage mérité a été aussi rendu 
au mythique groupe Sasamasso, à 
JB GBADOE et à Mbolo Music. 
Impressionné par la valeur que leur 
accorde AFROTITUD, M. ATILE 
Ferdinand, Chef d'orchestre du 
groupe Sasamasso, a félicité les 
organisateurs dudit festival. « Ils 
nous ont propulsé haut pour que les 
gens nous reconnaissent, pour 
qu'on sente qu'il y a un orchestre au 
Togo qui s'appelle Sasamasso » a-t-il 
dit en substance.
Après l'étape de Lomé, le Festival 

Le grand festival des cultures afro a Pour le promoteur Jean-Claude AFROTITUD 5 pose sa valise le 18 
bouclé avec l'étape de Lomé la Dick, le bilan à mi-parcours est septembre à Zal ivé dans la 
semaine dernière. Cette première satisfaisant. Le programme élaboré préfecture des Lacs puis le 25 
phase a été marquée par des a été respecté. « On a prévu faire septembre à Agbodrafo. Pour 
séances de formation et 3 grands jouer au moins 5 artistes par soirée, rappel, le thème de cette année est 
concerts au centre culturel Filbleu- c'est fait », a-t-il affirmé. Plusieurs « Culture et civisme ». 
Arema à Avénou. ar t i st es nat i onaux comme Londou KAWANA  

Festival Culturel AFROTITUD 5
APRES LOME, CAP SUR ZALIVE ET 

AGBODRAFO
Eliminatoires Coupe d'Afr ique des 

Nations 2015
LES EPERVIERS DU TOGO 

FACE AU SILY NATIONAL DE 
LA GUINEE AUJOURD'HUI  

Dans le cadre des préparatifs pour la voir les ambassadeurs du football 
Coupe d'Afrique des Nations, CAN togolais revenir avec une victoire.  
2015, les éperviers du Togo ont Denis GOSSOU?Stagiaire?
effectué une série d'entrainements 
en début de cette semaine sous la Liste complète des joueurs 
supervision de Tchanile Tchakala, convoqués 
leur nouveau sélectionneur. Ils se Gardiens : Kossi Agassa (Reims-sont envolés très tôt hier matin pour France), Cédric Mensan (Colmar- Rabat ou ils vont  affronter leurs Fr ance)  et  M aw ugbé At su  homologues guinéens. Ce match (Maranatha-Togo). comptant pour la première journée Défenseurs :  Serge Akakpo aller des éliminatoires de la CAN (Slovaquie), Bossou Vincent  2015. Tchanile doit alors faire ses (Vietnam), Emmanuel Mathias preuves lors de cette lors de cette (Zesko-Zambie), Ouro Akoriko première rencontre qui se jouera Sadate (Afrique du Sud), Akpovou sous sa direction. Il semble conscient Neni Innocent  (Sémassi-Togo), de la tâche qui l'attend et n'a pas Mamah Gafar (Dassia- Moldavie), lésiné sur les moyens. Il a fait appel à Donou Kokou (Maranatha-Togo). tous les éperviers qui ont répondu 

Milieux : Jacques Alexis Romao p r é s e n t s  a u x  s é a n c e s  
(Marseille-France), Améwou Komlan d'ent rainement . L'ent raineur  
(Katar), Floyd Ayité (Bastia-France), nat ional a même innové en 
Womé Dove (Afrique du Sud), convoquant pour la première fois 
Atakora Lalawelé (Suède), Arouna Laba Fodo Kokou qui évolue avec les 
Farid Zato (Island), Mathieu Dossèvi Anges de Notsè et Matthieu Dossevi 
(Olympiakos-Turquie). qui  j oue dans le club t urc 
At taquants : Emmanuel Shéyi d'Olympiakos. Ce dernier a apprécié 
Adébayor (Tottenham-Angleterre), le choix de sa personne et s'est réjoui 
Abraw Camaldine (Afrique du sud), de l'accueil à lui réservé par les ainés. 
Serge Gakpe (Nante-France), La bonne ambiance qui règne dans le 
Jonathan Ayité (Turquie), Laba Fodo nid des éperviers, l 'une des 
Kokou (Anges de Notsè-Togo).condi t ions pour  réussi r  ces 

éliminatoires, rassure déjà les 
amoureux du football qui espèrent 

Le Championnat  du monde de Judo a connu le sacre de la Franco-togolaise Clarisse Agbégnénou. Elle a en effet la 
championne du monde de la catégorie de moins de 63 Kg jeudi dernier au cours de ce championnat qui s'est déroulé 
à Tcheliabinsk en Russie. Cette victoire n'a pas laissé indifférent le président de la République, Faure Essozimna 
GNASSINGBE. Lundi dernier, il a salué à travers un courrier le sacre de cette jeune battante. 
Le message envoyé par le premier responsable du Togo à l'athlète disait : « c'est avec une grande fierté que j'ai appris 
la nouvelle de l'exploit sportif que vous venez de réaliser en décrochant la médaille d'or aux championnats du 
monde de judo en Russie. Cette prouesse inédite fait l'honneur et la joie de votre pays d'origine le Togo et constitue 
une source d'inspiration pour la jeunesse  de notre pays ». Il a aussi adressé les félicitations de tout le peuple togolais 
à cette athlète. « Au moment où la planète entière salue votre talent et votre persévérance, je vous adresse au nom 
du peuple togolais et en mon nom personnel, mes plus vives et chaleureuses et félicitations », pouvait-on lire dans la 
suite du courrier.
Le Président Faure a profité de l'occasion pour inviter Clarisse Agbégnénou à redoubler d'efforts pour arracher 
d'autres brillantes victoires pour son pays pour le triomphe des valeurs olympiques et pour le rayonnement de la 
patrie.
Il est à noter qu'en battant jeudi dernier en finale l'Israélienne Yarden Gerbi, Mlle Agbégnénou prenait ainsi sa 
revanche sur cette dernière qui, un an plus tôt aux Mondiaux de Rio, l'avait privé de médaille d'or. Pour rappel, la 
Franco-Togolaise, championne d'Europe à deux reprises (2013 et 2014) est la championne en titre de la France. 

Denis GOSSOU ?Stagiaire?
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COMMUNIQUE
********

La Direction du Centre Togolais des Expositions et Foires de Lomé 

(CETEF-LOME) remercie les opérateurs économiques et les médias 

pour leur participation au séminaire organisé sur « L'optimisation de 

la participation à une foire commerciale » qui s'est tenu les 27 et 28 

août 2014 au CETEF-LOME.
Les potentiels exposants à la 12ème Foire Internationale de Lomé qui 

se tiendra du 21 novembre au 8 décembre 2014 sont priés de se 

rendre sur le site web du CETEF-LOME : www.cetef.tg pour y trouver 

le contenu des présentations faites au cours de la formation et s'en 

inspirer pour une meilleure préparation de ladite foire.
Ensemble pour une synergie économique !


